
Protokoll Bezirkstag TTBW e.V. Bezirk Bodensee in Engen-Welschingen am 09.07.2021 

1. Begrüßung 

Der Bezirkstag wurde durch den Bezirkssprecher Johannes Moll um 19:05 Uhr 

eröffnet. Vor dem Hintergrund der noch bestehenden pandemiebedingten 

Voraussetzung wurden die Corona Regeln erläutert. Des Weiteren führte er aus, dass 

Walter Konzelmann am Bezirkstag aus privaten Gründen nicht teilnehmen könne. 

 

2. Bestimmung eines Protokollführers 

Turnusgemäß wurde die SpVgg FAL als Protokollführer bestimmt. Paolo Tartaro 

erklärte sich bereit die Dokumentation zu übernehmen. 

 

3. Totenehrung 

Johannes Moll informiert die Versammlung, dass Armin Einwächter vom TTS 

Gottmadingen, überraschend mit 65 Jahren verstorben ist. 

 

4. Genehmigung Protokoll des Bezirkstags 2020 

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

 

Im Anschluss begrüßte Johannes Moll unseren Gast Frank Tartsch, Vizepräsident des 

TTBW und übergab ihm das Wort. Frank Tartsch, Vizepräsident des TTBW übermittelt 

die Grüße aus der Vorstandschaft des TTBW. Frank Tartsch sprach folgende Punkte 

an: 

 Positiv sei die finanzielle Lage des Bezirks Bodensee. Der Bezirk sei TOP 4 in 

Baden-Württemberg. 

 Vom 01.01.-30.06.2021 seien lediglich 38 Erstspielberechtigungen beantragt 

worden, welches eine erschreckende Entwicklung darstellt. 

 Positiv hob Frank Tartsch das Angebot eines Kadertrainings für Jugendliche 

hervor 

 Frank Tartsch appelliert an die Versammlung, Jugendliche übe die Schulen für 

den Tischtennissport zu gewinnen. Dies sei ein guter Weg, den Negativtrend 

bei den Erstspielberechtigungen zu stoppen. 

 Ein besonderes Lob sprach Frank Tartsch bei der Schiedsrichterausbildung 

aus. Der Bezirk hätte überdurchschnittlich viele Schiedsrichter im Vergleich zu 

anderen Bezirken. 

 Frank Tartsch informierte die Versammlung, dass Ende September der 

Landesverbandstag in Reutlingen stattfindet. 

 Zum Schluss eröffnet Frank Tartsch eine Fragerunde. Es wurden folgende 

Fragen gestellt: 

I. Ein Vertreter des TTS Gottmadingen schilderte die Problematik, dass 

derzeit überwiegend Mädchen in der Jugend vertreten seien. Diese 

aber nicht spielen könnten, da es zum einen keine Mädchenklassen 

gäbe und zum anderen Mädchen nicht bei den Jungs mitspielen 

dürfen. Der Vertreter des TTS Gottmadingen schlug als 

Lösungsmöglichkeit vor eine Sonderregelung für den Bezirk 



einzuführen. Frank Tartsch empfahl dies über den Bezirksjugendwart 

einzubringen. 

II. Der Vertreter des TTC Mühlhausen, Georg Winkler, stellte die Frage ob 

es derzeit Szenarien gäbe für mögliche Verschärfungen der Corona-

Pandemie während der kommenden Spielzeit. Frank Tartsch sagte, 

dass keine Szenarien bisher vorhanden seien. 

 

Des Weiteren äußerte Georg Winkler, dass ein bundeseinheitliches 

Spielsystem entwickelt werde solle, um eine Planbarkeit für die 

Vereine zu gewährleisten. 

 

III. Der Vertreter des TTC Singen, Oliver Hander, stellt die Frage zur 

weiteren Entwicklung der angedachten Dreierfusion der Verbände. 

Frank Tartsch sagte, dass ein bisher keine Entscheidung gefallen sei, da 

es noch Widerstände aus Baden gäbe. 

 

5. Kurzberichte Bezirkssprecher und Vorstandsmitglieder 

Der Bezirkssprecher bedankt sich beim Bezirkssportausschuss für die konstruktive 

Zusammenarbeit und das angenehme Miteinander. Im Folgenden die einzelnen 

Berichte der jeweiligen Verantwortlichen: 

 

Bericht des Jugendbezirksvorsitzenden Peter Binninger: 

 Jugendbezirkstag wurde als Online-Meeting abgehalten. Es nahmen 13 von 28 

Vereine daran teil 

 Nach der pandemiebedingten Unterbrechung seien die meisten Jugendlichen 

wieder in die Hallen zurückgekehrt 

 Für die neue Spielzeit wurden 24 Mannschaften gemeldet. Dies ist ein 

deutlicher Rückgang zu den Spitzenzeiten mit 68 Mannschaften. 

 Die Mannschaften wurden in vier Klassen eingeteilt und die Runde startet im 

Oktober 

 In den Vorranglisten dürfen Mädchen bei den Jungen mitspielen, jedoch muss 

eine separate Mädchenklasse angeboten werden 

 JES darf mittlerweile während der Runde beantragt werden. 

 

Bericht des Ressortleiter Sport Oliver Hander 

 Das Berichtsheft für die abgelaufene Saison wurde erstellt 

 Berichterstattung über die Konfiguration der Meldeformulare 

 In der abgelaufenen Spielzeit gab es Corona bedingt keine Veranstaltungen 

 

Bericht des Ressortleiter Finanzen Walter Konzelmann (wurde in Abwesenheit von 

Walter Konzelmann durch den Bezirkssprecher Johannes Moll vorgelesen) 

 Der Kassenstand ist im Vergleich zum Vorjahr angestiegen. Gründe hierfür 

seien Corona bedingte Minderausgaben sowie fusionsbedingte 

Mehreinnahmen/Minderausgaben 



 Es wurde keine weiteren Ausführungen vorgenommen, da auf das 

Berichtsheft verweisen wurde. Ausführliche Erläuterungen können aus dem 

Berichtsheft entnommen werden 

 Walter Konzelmann informierte die Versammlung, dass er für die nächste 

Wahl auf eine Kandidatur aus privaten Gründen verzichtet. 

 

6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Ressortleiter Finanzen 

Die Kassenprüfung wurde durch Sabino Morra und Rudolf Petermann vorgenommen. 

Rudolf Petermann führte aus, dass es bei der Kassenprüfung keine Beanstandungen 

gab. Dieser schlug dem Bezirkstag die Entlastung des Ressortleiters Finanzen vor. Die 

Versammlung entlastete Walter Konzelmann einstimmig. 

 

7. Kurzberichte der Spielleiter 

Die Spielleiter, Horst Kleiner und Ingo Schwarz, verzichteten auf eine 

Berichterstattung und verwiesen auf die Ausführungen im Berichtsheft. 

 

8. Entlastung des Bezirksvorstands 

Die Entlastung des Bezirksvorstands wurde durch Uwe Maier vorgenommen. Er 

schlug der Versammlung die Entlastung vor. Die Entlastung wurde einstimmig erklärt. 

 

9. Anträge (schriftlich bis 03.07.2021 an den Bezirkssprecher) 

Der TSV Mimmenhausen stellt den Antrag, aufgrund der geringen Anzahl an 

Mannschaften in der Bezirksliga eine Doppelrunde (4 mal jeder gegen jeden) zu 

spielen. Im Vorfeld wurde klargestellt, dass der Antrag nur bei einstimmiger 

Annahme genehmigt werden kann. Die sechs betroffenen Vereine wurden gebeten 

darüber abzustimmen. Der Antrag wurde mit zwei Gegenstimmen abgelehnt.  

 

10. Klasseneinteilung 2021/2022 

Im Folgenden wurden die Klasseneinteilung vorgestellt. Während der gemeinsamen 

Besprechung wurde in der Kreisklasse D der TTC Mühlhausen IV nachträglich 

hinzugefügt. Die Seniorenrunde wird wie im Vorjahr ausgetragen. 

 

11. Vergabe Veranstaltungen 

Bei der Vergabe der Veranstaltungen wurde auf das Berichtsheft verwiesen. Dort sind 

Termin und Austragungsorte veröffentlicht. 

 

12. Umlauf der Anwesenheitslist und Sonstiges 

Jeder Teilnehmer wurde gebeten sich in der Anwesenheitsliste einzutragen. Des 

Weiteren wurden darauf hingewiesen, dass die Delegiertenauswahl für den 

Landesverbandstag am 26.09. in Reutlingen per Mail bekanntgegeben werden. 

 

Der Bezirkstag 2021 wurde um 20:45 Uhr beendet. Der Bezirkssprecher bedankt sich bei der 

Versammlung und wünscht eine angenehme Rückreise. 

 

 



Herdwangen, den 02.08.2021 

gez. Paolo Tartaro 

2. Vorsitzender SpVgg FAL Frickingen 

 

 


